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19ème REUNION DU CONSEIL DE QUARTIER 

 TELEGRAPHE PELLEPORT SAINT-FARGEAU FOUGERES 

Mardi 17 octobre 2023 de 19h00 à 21h00 à la MJC 43 rue du Borrégo 

Présents : 

5 conseillers de quartier :   Claire DUBOIS BIRABEN, Muriel COMACLE, Maria GONCALVES DE 
BARROS, Dominique JAULMES, Catherine LACK, Anne PIETTE. 

Excusés : Paul HENRY  

Associations :   Eglise protestante, Association du Passage Des Soupirs ADSP, Association les 
Bricos-Miros, Affiche verte Manouchian, Demain Nos Enfants, La Compania, AAB (artistes de 
Belleville), Femmes du Monde, Association EAOAG(avenir des orphelins et albinos en 
Guinée), Théâtre des Ailes Ardentes 

Habitant(e)s : une vingtaine 

Mairie : Claire SAUPIN, Martin BUSSY, Jean Philippe CULIOLI, Romain POULET, Hugo 
BERTHON 

 

 

• Propreté: 

L’adjoint en charge de la propreté à la mairie du 20ème Martin Bussy, la responsable propreté 
du 20ème Claire SAUPIN et le responsable du secteur Belleville/Pelleport/St Fargeau Jean- 
Philippe CULIOLI sont venus en séance communiquer leurs retours sur les points noirs 
propreté repris dans la fiche remise à la Mairie par le Conseil de Quartier fin juin.  

Cette fiche reprenait les réclamations des habitants ainsi que leurs propositions 
d’améliorations.  

Les réponses présentées en séance par la mairie seront envoyées au Conseil de Quartier qui 
les communiquera ensuite aux personnes inscrites sur ses listes de diffusion. 

 

Les agents de propreté sont organisés en cantons (pâtés de maison) avec des rythmes 
différents, ce qui peut expliquer certaines différences de traitement sur une même rue (ex : 
rue Pelleport). 
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Plusieurs endroits sont ajoutés en séance : 113 rue Pelleport (dépôt d’encombrants car 
recoin), 12 bis rue du Télégraphe, passage des soupirs (nouvellement communiqué à la 
Mairie qui en a pris bonne note notamment les poubelles déposées au croisement avec la 
rue de la Chine), avenue de la Porte des Lilas (demande d’ajout de corbeilles de rue → un 
abri bacs est à venir) 

Des endroits figurant sur la fiche ont été cités à nouveau : rue du Borrégo il n’y a pas eu pas 
de balayage depuis 2 semaines, rue Hélène Jabowicz des containers sont à ajouter de plus, le 
square Seghhers est impraticable en raison des déjections canines. 

DEJECTIONS CANINES : 

→ une personne s’occupe de sensibiliser les propriétaires de chiens  

→ des affiches peuvent être mises rappelant les risques de verbalisation, elles sont à 
déplacer régulièrement pour plus d’efficacité. 

→ la Ville de Paris ne met plus de sacs à crottes à disposition, les sacs étaient souvent pris 
pour d’autres utilisations et ce n’est pas compatible avec la lutte contre la pollution liée aux 
plastiques 

DIVERS : 

Sortie de poubelles sur le trottoir : les gardiens doivent déposer les poubelles couvercles 
fermés (merci de le signaler à vos gardiens d’immeuble lorsque ça n’est pas le cas) 

La collecte est terminée vers 11h30-12h s’il reste des poubelles sur les trottoirs → c’est à 
signaler 

Il est possible d’obtenir a posteriori des informations sur les jours et les rues où sont passés 
les agents de nettoyage. 

 

A BIEN NOTER : 

L’application « Dans Ma Rue » est rappelée en séance. Elle permet de signaler efficacement 
tout désordre sur la voie publique (possibilité également de signaler par téléphone au 39 
75) 

Le site paris.fr : pour demander l’enlèvement de vos encombrants. Il y a maximum 3 jours de 
délai et c’est gratuit. Faire appel au service des encombrants…c'est - Ville de Paris 

Il y a même la possibilité que vos électro ménagers soient pris à domicile. Votre 
électroménager collecté gratuitement à votre - Ville de Paris 

Pourtant 1/3 des dépôts est encore non déclaré !  

 

UNE OPERATION PROPRETE SERA ORRGANISEE PAR LE CONSEIL DE QUARTIER SAMEDI 11 
NOVEMBRE DE 10H A 12H30. Elle comprendra notamment le Passage des Soupirs.  

 

 

https://www.paris.fr/pages/les-encombrants-un-service-public-hors-norme-17519
https://www.paris.fr/pages/votre-gros-electromenager-collecte-gratuitement-au-sein-de-votre-domicile-23984
https://www.paris.fr/pages/votre-gros-electromenager-collecte-gratuitement-au-sein-de-votre-domicile-23984
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• Point sur les demandes des habitants 

 

La remise en place des pots rue Dévéria se fera après la réparation du mur 16 rue Dévéria. 

Nouvelles demandes : 

- Le passage piéton non sécurisé rue Pelleport au niveau de la rue dévéria : intersection 
très dangereuse pour les enfants → le retour d’un agent pour aider les enfants à 
traverser est demandé. 

- 20 rue du Borrégo un morceau de trottoir est cassé à côté de la grille et a provoqué 
des chutes. 

Un habitant s’étonne de voir les barrières rue du Groupe Manouchian fermées par des 
cadenas rouges de pompiers empêchant les riverains de passer en cas de besoin 
(déménagement...).  

Hors séance : Où en est la mairie sur la réalisation du projet initié par Jacqueline Frot, pour 
équiper les endroits stratégiques (entrées de métro, arrêts de bus...) de cendriers, projet qui 
avait été retenu au budget participatif de 2021 ? 

 

• Végétalisation 

Les évaluations des kits de branchement à l'eau non potable sont en cours ; Wanda Schnei-
der est informée des dysfonctionnements. 
Réfléchissons à l'installation de récupérateurs d'eau pluviale lorsque des chenaux s'y prêtent.  
 

 

• Budgets à voter : 

 

Un point est à faire avec la mairie, des achats sont pris sur le budget de fonctionnement alors 
que nous les pensions pris sur le budget d’investissement (ex : tours d’arbre dès lors qu’il y a 
un chantier d’insertion, les outils de jardin en dessous d’une certaine somme, somme que le 
représentant de la mairie n’a pas su nous communiquer en séance ...) 

Le CQ déplore d’apprendre cela aussi tardivement.  

 

Les conseillers votent en séance le budget de 1000€ pour le théâtre des ailes ardentes et son 
café poésie (communication web, création d’affiches...) 

 

Les conseillers votent en séance le budget de 2 948 € pour reconstruire les entourages de 
pied d’arbre déjà végétalisés place de Flore (Gagliardini) 
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Mais leur prise en charge reste en suspens, faute de visibilité sur les budgets restants. 

Question à la mairie : en cas de détérioration d’un tour de pied d’arbre en bois réalisé sur le 
budget du Conseil de Quartier, qui prend en charge ? y a-t-il une assurance comme pour le 
mobilier urbain ? 

 

 

• Infos de nos associations de quartier  : 

 

Point non traité par manque de temps.  

Pour le conseil du 15 novembre, nous inviterons Antoine Avard à nous faire un point sur le 
déménagement d’Extra Muros et Mohammed Baazi (Brico Miros) à en faire un sur son 
installation. 

 

 

                    

                    Prochain Conseil de Quartier 

 Mercredi 15 novembre à 19h00 à la MJC 43 rue du Borrégo. 


